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证券代码：000860            证券简称：顺鑫农业 

北京顺鑫农业股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                    编号：2023-002 

投资者关系活动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

活动参与人员 

申万宏源：吕昌、周缘；高毅资产：方振； 

浙商证券：杨骥；天风证券：王泽华、朱琳； 

嘉实基金：朱子君、李亨通；华夏基金：罗皓亮、李柄桦； 

博时基金：付伟；银华基金：郭思捷、孙昊天、沈文睿； 

建信基金：张艳姝；中金公司：王文丹； 

诺安基金：李新帜；华商基金：范一帆； 

顺鑫农业：董事、副总经理、董事会秘书  康涛； 

副总经理、财务总监  董文彬；证券事务代表  谢闯 

时间 2023年 3月 31 日（周五）上午 11:00-12:30；下午 3:30-4:30 

地点 顺鑫农业会议室 

形式 现场调研 

交流内容及具体问答

记录 

一、公司 2022 年度经营业绩 

2022 年度，公司实现营业收入 116.78 亿，较同期减少

31.91 亿元，降幅 21.46%；实现归属于上市公司股东的净利

润-6.73 亿元，较同期减少 7.76 亿元，降幅 758.08%。白酒

和猪肉产业营收占公司整体营收的 69.44%和 23.32%。 

公司白酒产业在 2022 年度聚焦重点市场和核心产品，致

力于品牌升级和营销创新，全年实现营业收入 81.09 亿元，
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同比减少 20.70%。猪肉产业在报告期内因生猪价格振幅较大，

各环节均受到影响，整体实现营收 27.23 亿元，同比减少

24.40%。房地产板块报告期内市场持续低迷，行业整体仍处

在深度调整期，公司全面落实去库存和转型发展目标，全年

实现营收 6.76 亿元，同比减少 21.75%。 

二、互动交流 

1、2022 年度白酒毛利率整体上升的原因？ 

答：2022 年度报告期内，按照披露口径的数据，白酒营

业收入 81.09 亿元，同比变动下降 20.70%；营业成本 45.25

亿元，同比下降 28.96%，营业成本的下降幅度大于营业收入

的下降幅度，最终在毛利率上体现为提高了 6.48 个百分点，

达到 44.20%。分析原因主要是：一是受前期提价的影响；二

是公司加大成本控制力度，通过精细化管理等方式提质增效；

三是产品结构优化的影响。 

2、猪肉业务业绩变动的原因？ 

答：猪肉业务分板块说，屠宰业务 2022 年全年，由于全

国范围内生猪存栏量增加，导致整年猪肉销售均价较上年有

大幅下降。养殖业务主要是受全国生猪产能恢复，能繁母猪

存栏量增加的影响，生猪销售价格也远低于上年同期。 

3、公司地产业务为什么会出现大额减值，为何计提金额这么

大？ 

答：从背景看，2022 年房地产行业市场持续下滑，行业

销售整体下挫严重。公司地产在售项目主要集中在北京市顺

义区。公司为进一步促进销售回款，增加销售费用投入，采

取具有竞争力的促销方式；但客户购买信心受到重挫，购买

意愿大幅下降，对公司销售构成很大影响。从减值情况来看，

地产减值主要是在资产负债表日开发成本和开发产品出现了

减值迹象。公司根据《企业会计准则》、资产评估基本准则

及公司会计政策相关规定，本着会计处理的谨慎性原则，对
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相关资产计提减值，其中开发成本计提存货跌价准备

49,586.25 万元，开发产品计提存货跌价准备 8,565.34 万元。 

4、公司的养殖出栏量大概在什么水平，是否也比较稳定？ 

答：公司具有 1万多头基础母猪，采用自繁自养的方式，

每年出栏量大约 20 多万头。每年实际养殖规模根据市场生猪

价格情况有所调整。 

5、公司关于金标陈酿的下一步或者在一季度的重点推广动

作和策略？ 

答：一季度金标陈酿全国层面开展“春耕会战”，全国

步调一致，重点围绕渠道终端拓展和宣传为主。下阶段，以

牛栏山为主导，打造“纯粮金标牛·品质我代言”的 IP活动，

酒厂做好顶层设计，以重点市场为导向进行落实，同步进行

总结、推广、复制，实现品牌、活动和产品三位一体的传播。 

6、公司对金标陈酿所定位的价格带是如何考虑的？ 

答：金标陈酿的核心优势是纯粮品质、超高性价比以及

能够顺利的借助牛栏山的渠道优势快速行动。金标陈酿上市

价格定位在 30-40 元价格带。公司对其所处价格带的考虑，

主要因素有：一是定价上考虑成本因素；二是通过广泛的市

场调研，从金标陈酿的工艺、质量和产品力方面综合衡量；

三是公司结构升级过程中的重点产品，价格带上吸引部分老

陈酿的顾客；四是公司坚持民酒定位，一直秉承为民酿酒，

酿好民酒的经营理念，致力于打造中国民酒第一品牌，公司

产品已经成为“民酒”典型的品类代表。 

7、公司对中档酒未来的毛利率趋势怎么看？ 

答：公司在中档酒方面重点聚焦“金标陈酿”这一核心

产品，从财务角度看，产品生产成本还在波动，如果随着未

来销量的提升，毛利率预计还会有变化，但最终的变化还得

以公司披露的定期报告为准。 

8、公司白酒板块费用端的变化情况和原因？ 



 第 4 页 共 4 页 

答：2022 年度，白酒板块整体销售费用同比增加，增加

比例为 22.59%。其中促销费用增加 89.97%，主要是因为：公

司根据产品结构及市场形式变化，调整产品宣传促销策略，

提高市场精准促销，费用增加。公司增加新产品投放力度，

新品促销活动主要向重点市场倾斜。 

9、老陈酿的渠道对金标陈酿能否有赋能？ 

答：陈酿在市场层面的优势就是渠道终端覆盖的深度和

广度，也是牛栏山品牌的优势，整个白酒行业牛栏山始终是

渠道终端覆盖率最高的品牌之一，金标陈酿完全能够借助现

有的渠道优势，筛选出能够真正动销的目标终端，实现市场

的快速布局。 

10、公司2022年度合同负债和经营性现金流增加的原因是什

么？ 

答：公司 2022 年度合同负债增加，主要由于预收货款增

加所致；经营活动产生的现金流量净额比上年同期增加，主

要是本报告期白酒板块收到的货款增加所致。 

11、公司地产去化进展怎样了，怎么推进具体去化的？ 

答：关于地产业务，公司去地产意向明确，一方面推进

库存去化，另一方面积极寻求战略合作方，坚定推进房地产

业务剥离事项。在 2022 年度报告期内，公司多措并举，全力

推进各项工作，在售住宅项目方面，加快去化取得实质性进

展，重点项目顺鑫颐和天璟住宅项目去化成果显著。 

关于本次活动是否涉

及应披露重大信息的
说明 

本次活动不涉及应披露重大信息 

活动过程中所使用的

演示文稿、提供的文

档等附件（如有，可

作为附件） 

无 

 


